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ВСТРЕЧА В РЕДАКЦИИ

Как молоды мы были...Как молоды мы были...

Юрий ОВСЯННИКОВ, быв-
ший секретарь комитета ком-
сомола автоагрегатного заво-
да, пенсионер:

- Комсомол был массовой 
организацией и занимал в жиз-
ни общества весомое место. 
Что отличало комсомольцев, 
- это инициатива, смелость и 
дерзость. Вспоминается один 
эпизод. Я был комсоргом арма-
турного цеха. Вызывает меня 
начальник цеха Борис Алексан-
дрович Каплин предлагает нам 
создать  в цехе художественную 
самодеятельность. Если выпол-
ним задание, то с его стороны 
будет поддержка во всех наших 
начинаниях. Как раз в это время 
сдавали заводской Дворец куль-
туры и объявили первый конкурс 
художественной самодеятель-
ности. Таланты-то мы подыска-
ли, создали хор, а вот того, кто 
будет с ними заниматься, – нет. 
Пришлось мне встать за дири-
жерский пульт. Уж не знаю, по-
бедил талант наших певцов или 
наглость, но мы заняли первое 
место. А потом организовали 
еще и драматический кружок, 
инструментальный ансамбль, 
даже фокусник свой был. 

Общаясь с молодым поко-
лением, могу сказать, что наш 
опыт не пропал даром. Да, были 
времена, когда юноши и девушки 
стояли на распутье, но сегодня 
они все активнее включаются в 
общественные процессы.

Виталий АРАПОВ, делегат 
XIV съезда ВЛКСМ, член го-
родской Общественной пала-
ты, пенсионер: 

- Комсомол был очень нуж-
ной и полезной организацией. 
Ко времени распада страны, он, 
конечно, стал пошатываться под 
напором формализма, тем не 
менее, оставался живой и яр-
кой структурой. Мне комсомол 
помог стать инициативным, не 
бояться трудностей. Мы были 
ориентированы не только на раз-
влечения, но и на производство. 
В то время было очень развито 
движение «за коммунистическое 
отношение к труду». На станции 
Шумиха, где я работал в то вре-
мя, было две молодежные смены 
и две – стариков, как мы тогда 
называли людей постарше. Мы 
частенько их побеждали в сорев-
нованиях, а они удивлялись, как 

это молодые, неопытные паца-
ны могут работать лучше их. Но 
факт есть факт, и общими усили-
ями мы добились того, что в 1962 
году станции было присвоено 
звание  коллектива коммунисти-
ческого труда. По тем временах 
это дорогого стоило. 

Еще одно немаловажное ка-
чество, привитое комсомолом, 
– сплоченность, взаимовыручка. 
Учился я в институте и был ком-
соргом группы. На пятом курсе, 
буквально перед защитой дип-
лома, прибегают ко мне ребята и 
говорят, что наша одногруппница 
Соня Коковина порвала почти го-
товый дипломный проект и бро-
сила его в печку. Преподаватель 
обвинил её в том, что дипломную 
работу она делала не сама. Мы 
собрали собрание и постанови-
ли восстановить работу. Всем 
распределили по чертежу, Соня 
заново написала пояснительную 
записку. В общем, диплом она 
защитила, причем на «отлично», 
а преподавателя после нашей 
жалобы отстранили от курирова-
ния. 

К сожалению, сегодня у мо-
лодежи  нет единой организа-
ции. Каждый сам по себе, от-
сюда и множество проблем: 
наркомания, алкоголизм среди 
молодых, детская и подростко-
вая преступность. Сейчас мы 
готовимся рассмотреть эти воп-
росы на Общественной палате и  
дать рекомендации. Думается, 
многих проблем можно было бы 
избежать, будь у молодежи такое 
объединение, как у нас комсо-
мол.

Сергей РЮМИН, участник 
XI Всемирного фестиваля мо-
лодежи на Кубе, ответствен-
ный секретарь газеты «Авто-
агрегат»:

- Комсомольских инициатив 
было очень много, в 70-е годы 
повсеместно создавали комсо-
мольско-молодежные бригады. 
На нашем заводе таких было око-
ло тридцати. Подходит однаж-
ды ко мне комсорг пятого цеха 
Татьяна Устинова и просит со-
здать бригаду на механическом 
участке, где я работал. Хотя сам 
я отнесся к этому без особого эн-
тузиазма, но пошел ребят угова-
ривать. Мы боялись, что потеря-
ем в зарплате, но когда создали 
бригаду, поработали несколько 

месяцев, то увидели, что от это-
го все только выигрывают. А все 
потому, что у людей возросла 
ответственность за порученное 
дело, все стали лучше работать.

Немало способствовал под-
держанию в городе порядка ком-
сомольский оперативный отряд. 
У нас были и права, и обязаннос-
ти. Участвовали в рейдах и даже 
задержаниях. Благодаря комсо-
молу  мне удалось посмотреть 
мир, когда был делегирован на 
Всемирный фестиваль на Кубу. 
Впечатлений и эмоций хватит до 
конца жизни. Эта поездка значи-
тельно расширила круг общения, 
ведь по приезде встречался с 
ребятами на предприятиях, в уч-
реждениях, школах.

Да, сегодня стали другими 
устремления молодых, но думаю, 
что происходящие перемены пов-
лекут и изменение в отношении к 
идеалам. Единственное, чего, на 
мой взгляд, не хватает молодым, 
так это идеологии, нельзя думать 
только о деньгах, должны быть и 
другие приоритеты.

Надежда ДОМРАЧЕВА, 
член ЦК ВЛКСМ, депутат Вер-
ховного Совета РСФСР, деле-
гат XIX и XX съездов ВЛКСМ, 
частный предприниматель:

- Как только пришла на завод, 
меня сразу выбрали секрета-
рем комсомольской организа-
ции участка обработки литья в 
карбюраторном цехе. Мне нра-
вилось работать с ребятами. 
Никого никогда не приходилось 
уговаривать, чтобы выйти на 
субботник. Никому и в голову не 
могло прийти, чтобы отказаться: 
надо – значит надо. А как весело 
у нас проходили вечера?! Когда 
жизнь бьет ключом, а не киснет 
в болоте каждодневных дел и 
проблем, тогда чувствуешь, что 
можешь все преодолеть и всего 
добиться. 

У нынешнего молодого поко-
ления также много инициатив, но 
они слишком рациональные, во 
всем стремятся искать выгоду, 
а это, на мой взгляд, гасит моло-
дой задор. Не думаю, что, как мы, 
они пойдут с песнями на суббот-
ник, чтобы навести порядок на 
вновь построенном объекте. Мо-
жет, это и логично, ведь все ста-
ло другим: другая страна, другие 
ценности и другие проблемы. 

Элла БУРНАШЕВА, сек-
ретарь комитета комсомола 
ШГПИ, декан факультета тех-
нологии и предприниматель-
ства:

- Из здесь присутствующих 
я, пожалуй, попадаю, в заверша-
ющее звено комсомольцев со-
ветских времен. Что бы ни гово-
рили, но это были лучшие годы. 
Шадринская комсомольская ор-
ганизация отличалась от всех в 
области своей сплоченностью. 
В ней бурлила жизнь, которой 
мы отдавали себя целиком. Мы и 
сегодня продолжаем общаться, 
приходя друг к другу на выручку, 
обращаясь за советом. Этому 
чувству коллективизма, веры в 

себя научило нас время, прове-
денное в комсомоле. 

Я не могу сказать, что тогда 
было лучше, а сейчас хуже. Это 
разные времена, разные поко-
ления, но жизнь развивается по 
спирали и сегодня вновь возни-
кает потребность и возрожда-
ются молодежные организации, 
стройотряды, молодые люди уже 
не столь замкнуты. Они начинают 
собственные дела, участвуют в 
волонтерском движении. Моло-
дым надо помогать, поддержи-
вать их начинания и тогда можно 
будет говорить, что задор комсо-
мольцев XX века подхвачен но-
вым поколением. 

Я работаю с молодыми ре-
бятами и вижу, как им непросто: 
проблемы с работой, жильем, 
материальные трудности и все 
это переживается в замкнутом 
пространстве собственного «я». 
Думаю, возрождение молодеж-
ных организаций, помощь им со 
стороны административной и за-
конодательной власти даст мо-
лодым уверенность в завтраш-
нем дне. 

К слову, городская админис-
трация и комитет по молодеж-
ной политике очень продуктивно 
работают в этом направлении. 
Например, уже два года, как ко-
митет является нашим партне-
ром при проведении конкурса 
«Весенний калейдоскоп».

Если говорить о сегодняшнем 
дне, то начинать надо с воспита-
ния и, прежде всего, в семье. 
Ведь все лучшее прививается 
именно там. Отрадно видеть, что 
сегодня все больше молодых пар 
приходят на общегородские ме-
роприятия, принимают участие 
в праздновании памятных дат. 
Значит, потихоньку восстанав-
ливается прерванная нить тра-
диций.

Наталья КОЛНОГОРОВА, 
председатель студпрофко-
ма ШГПИ, член молодежного 
правительства Курганской об-
ласти:

- Почему-то принято считать, 
что молодое поколение, кроме 
развлекаловки, ничего не инте-
ресует. Это не так. Сегодня мо-
лодежь стала задумываться о 
будущем. Еще года четыре назад  
мы только и слышали: куда вам, 
сидите тихонько, придет ваше 
время. А когда оно придет?! Поэ-
тому сегодня молодые люди все 
чаще берут инициативу в свои 
руки, но мы не хотим изобретать 
велосипед, и потому опыт про-
шлых поколений, в том числе и 
шадринской комсомольской ор-
ганизации, для нас очень ценен. 

Возрождается стройотрядов-
ское движение. К сожалению, в 
этом году ребята не смогли уе-
хать в другие регионы, но стро-
ительные отряды работают в 
институте, оплата 450 рублей в 
день - неплохое подспорье для 
студента. Творчество и работу 
ребята прекрасно совмещают в 
педотрядах. Отряд «Альтаир» на 
сегодняшний день самый боль-

шой в области. На итоговое ме-
роприятие «Вожатский «Оскар» 
приходят представители адми-
нистрации, в том числе и глава 
города Алексей Кокорин. Он нам 
очень помогает, в том числе и в 
решении финансовых вопросов. 
Активно сотрудничаем мы с ко-
митетом по молодежной поли-
тике.

Я каждый день общаюсь с 
молодыми людьми и вижу - они 
перестали бояться ответствен-
ности. Взять хотя бы волонтер-
ское движение помощи вете-
ранам. Общение с ними меняет 
мировоззрение ребят, они более 
вдумчиво стали относиться к про-
шлому своей страны и города. 

А уж творческое начало пле-
щет у молодых через край. Они 
принимают активное участие в 
конкурсах талантов, кавээнов-
ском  движении, театральных 
постановках и многих  других ме-
роприятиях, организуемых в инс-
титуте и городе. 

Да, у нынешнего поколения 
несколько другие проблемы, од-
нако нельзя говорить о том, что 
нас ничего не интересует. Может 
быть, пройдут годы и мы будем 
говорить: в наше время было луч-
ше. Но одно знаю точно, без про-
шлого нет будущего, а значит, 
взаимосвязь поколений и опыт 
старших ценны для молодых. 

Активнее стало работать мо-
лодежное правительство Кур-
ганской области. От пустых раз-
говоров и прожектов мы стали 
переходить к конкретным делам. 
Это еще раз говорит о том, что 
молодые уже не хотят быть в сто-
роне от жизни.

Михаил МИШАГИН, тренер-
преподаватель спортивного 
клуба «Гонг», руководитель 
штаба «Молодая гвардия»:

- Наверное, именно «Молодая 
гвардия» взяла за основу лучшие 
традиции комсомола. Однако, на 
мой взгляд, в основном он себя 
изжил и не стоит идти по тому 
же пути. В нашем городе движе-
ние молодогвардейцев только 
начинает активизироваться, но 
уже есть первые результаты и 
успешно проведенные дела. Мы 
нацелены, в первую очередь, на 
патриотическое воспитание и 
активное участие в политической 
и социальной жизни страны. В 
этом отношении опыт старшего 
поколения бесценен, но слепо 
следовать устоям прошлого не-
льзя. 

Сегодня у страны новые зада-
чи, и их решение невозможно без 
свежего взгляда и устремлений 
молодых. Хорошо, что в горо-
де есть различные молодежные 
организации – комитет по моло-
дежной политике, студпрофком 
ШГПИ, Союз молодежи автоаг-
регатного завода, - наверное, 
пришло время объединить наши 
усилия и более тесно сотрудни-
чать.

Елена ТРУСКИНА.
Фото автора.

В прошлом году в стране отмечалось 90-летие комсо-
мола. Шадринская молодежь объединилась в союз 26 ав-
густа 1919 года. В этот день состоялся митинг молодёжи 
города на площади Революции, на котором проходила за-
пись в молодежную организацию. 

С тех пор и до 1991 года все поколения проходили 
школу комсомола. Не стало Советского Союза, прекратил 
свое существование и союз молодежи. Последние годы 
активизировались различные молодежные организации и 
объединения, подхватив эстафетную палочку прошлого. 

Накануне 90-летия Шадринского комсомола в редак-
ции собрались те, для кого комсомол дал возможность 
самореализоваться, а также молодое поколение шадрин-
цев, стремящихся сегодня активно участвовать в обще-
ственной жизни. Главный вопрос, обсуждавшийся в ходе 
встречи, – преемственность традиций.

К 90-летию Шадринской городской комсомольской организации


